

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



Del partido de Fútbol entre los equipos Electromecánica y F. C. Malagueño, en el que venció el primero por 5 a 0.—Sanizo despejando la portería.—Una jugada durante el partido.

Madres si queréis tener sanos a vuestros hijos dadles el
PURGANTE "1919"
 que lo toman como una golosina y solo cuesta 30 céntimos.
 De venta en Farmacias y Droguerías.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14 **BANQUEROS** TELEFONO, N.º 34 CORDOBA
 Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

GRAN TEATRO.- Compañía de Dramas y Comedias de NIEVES BARBERO

Función para hoy jueves 30 de Septiembre de 1926
 A las diez y media de la noche. 1.º Sinfonía. - 2.º La bellísima comedia en tres actos, original del ilustre autor don Carlos Arniches, titulada **No te ofendas Beatriz**, grandioso éxito. - Precios: Butacas numeradas, 250 pesetas; Anfiteatro, 1; Gradass, 0'40.
 La taquilla del Teatro estará abierta desde las seis de la tarde.
 Mañana reestreno de **María Fernández**, de Muñoz Seca; grandioso éxito de risa. - El sábado estreno de la comedia en tres actos **¡Señorita!**.

TEATRO DUQUE DE RIVAS.- Función para hoy jueves 30 de Septiembre de 1926

Compañía de Comedias de **María Palou**, director artístico **Felipe Sassone**. - A las diez y treinta de la noche. El mayor acontecimiento de la temporada. Sexta de abono. - 1.º Sinfonía. - 2.º El paso de comedia de los Hermanos Quinteros, **Amer a oscuras**. 3.º Conferencia por don **Felipe Sassone**. 4.º Estruendo del drama rural en tres actos, del ilustre cordobés don Enrique de Alvar, titulado **Fuencanta la del Cerujo**, con asistencia del autor. - Butaca 5 pesetas; Gradass, 0'50.
 - La taquilla se abrirá a las once de la mañana.
 Mañana beneficio de la eminente **María Palou**, con el reestreno de su insuperable creación, **La dama de las Camelias**. - Se despachan las localidades en Contaduría para el beneficio de tan ilustre actriz.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 30 de Septiembre

En veinticuatro horas

Temperat. m. al sol y al aire libre.	57'60
" " a la sombra	30'80
" " mínima	12'20
" " media	21'60
Oscilación.	18'60
Agua de lluvia en milímetros.	0'00
Agua evaporada en milímetros	5'60

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º	760'20
Temperatura a la sombra	15'80
" " de termómetro hmd.º	9'80
Tensión del vapor.	5'40
Humedad relativa	9'00
Estado del cielo	casí despejado
Dirección del viento	E.
Fuerza	ventolina
Recorrido en 24 horas	52'00

+

Esquejas de defunción

y aniversarios y anuncios de Misas se admiten en la Administración de este periódico. San Pablo, 55, hasta altas horas de la madrugada.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

An Corset Français. - Se hacen corsas sobre medida. Elegante corse forma Imperio. Fajas higiénicas para desensos y enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en generos de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París. - Alfonso XIII, número 58. Teléfono 92. Córdoba.

Azulejos finos de todas clases, los vende a precio de fábrica la casa Pozo. - Reloj, 1. teléfono. 100

Automóvil marca Essex seminuevo, en inmejorables condiciones, se vende. Darán razón. García Lovera, 9.

Academia de corte y confección; precios módicos. - Montemayor número 8. - En la misma hacen fa ta cri das.

Chabada para siembra superior. - Dirigirse: Hijo de José Delgado Martínez, Pretorio, número 3.

Desde el día se arrienda un piso de nueva planta, completamente independiente con anexo de baño, en la A. Cervantes, número 30. - Razón; Duque de Hornachuelos, 1.

Garbanzos blancos especiales para siembra. - Los preferidos después por los compradores. Dirigirse Hijo de José Delgado Martínez, Llano del Pretorio, 3.

Guarda. - Se necesita matrimonio sin hijos, el que sepa leer y escribir y ella que entienda bien de cocina y con buenos informes. Ramírez de Arellano, número 15.

Labradores: próxima la época de sembrera, encarguen sus arados de madera en el Taller de carros de Manuel Ortiz, Altilio, número 2 (Campo de la Verdad), por contar este taller con gran cantidad de colteras y rañeros secos.

Pianos. - Afinaciones y reparaciones, precios módicos. José Barro Martín, plaza del Tambor, número 1.

Quiere usted regalar un retrato artístico y elegante? Retratase en la Fotografía Casanova. Gutiérrez de los Ríos, 55 (cerca del Realejo).

Restaurant Buenos Aires de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.) - Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los tranas. Camas para viajeros.

Seguros de cristales. - Unión Catalana. Barcelona. hace seguros por un año y garantiza los siniestros producidos por causas de fuerza mayor, como huelgas, tumultos y motines populares. Agente en Córdoba: Enrique de Obregón, sucesor de Serrano Obregón. Ambrosio Morales, 10, Teléfono. 212.

Se vende la finca de olivar San José, a dos kilómetros de Adamuz con una magnífica fábrica de aceite y palacio del señorío. Razón: Sastrería de Guerra, Alfonso XIII número 24.

Se vende una Enciclopedia Universal ilustrada Europeo-Americana Espasa, completamente nueva. Para tratar calle Morera, número 11, segundo.

Se arrienda local para seis automóviles o para industria, y piso alto. Razón: Joaquín Costa, 12. Droguería.

Se traspasa un acreditado establecimiento de comestibles y carnicería, en sitio céntrico en esta capital. - Para precios y condiciones. Romero, 30.

Se arriendan dos pisos y trece cocheras de nueva construcción e independientes con luz, agua y teléfono a precios módicos en la espalda del convento de San Cayetano. Dará razón Julio Sánchez, Buen Pastor número 9.

Se arrienda un piso bajo en la calle José Rey, número 3. - Para tratar: Naranjo, 2.

Se arrienda un piso principal en la calle Mascarones número 6.

Se arrienda a pasto y labor una finca de 1.600 fanegas, situada en la carretera de Posadas a Villaviciosa, kilómetro 22, llamada Escoboso; tiene a terceras partes alcornocal y chaparral, pastos y monte. Más detalles a don Ramón Vargas Valmisa, en Villaviciosa (Córdoba).

Verdadera ocasión. - Se vende un rico escritorio, compuesto de mesa ministro, sillón y seis sillas tapizadas, librería, papelería, prensa moderna; todo de roble seminuevo, barnizado en su color; precio módico. - Para verlos y tratar, Francisco Jurado Arjona, Montilla.

Si padeces de las muelas, no tengas ningún reparo, en tomar el Sello Santo que el remedio no es caro.

Informaciones de la mañana

SILUETAS

Mis últimas palabras para el homenaje a Cruz Conde

Sigo con interés y con cariño la campaña emprendida para la consecución del homenaje a Cruz Conde. Observo que la ciudad, por no contradecir la proverbial apatía y sus pocas veces desmentida desidia, todavía no se ha manifestado con toda la intensidad y con toda la pujanza que la causa merece.

Que Cruz Conde es acreedor en Córdoba a un homenaje; que el alcalde íntegro que rigió las actividades de nuestro municipio merece un recuerdo, que sin ser pago ni estímulo exprese el agradecimiento de todos por su labor inolvidable; que el hombre activo que laberó brillantemente por el desenvolvimiento de la ciudad, debe recibir la expresión colectiva de su triunfo, es algo que todos los cordobeses desean.

Falta solamente que el deseo cristalice en una iniciación eficaz.

Yo creo como Vicente Mesa—chispa en esta llamarada sentimental—que para ello, sin discutir por el momento en lo que el homenaje deba consistir, se debe comenzar constituyendo un núcleo que sea como el nervio organizador; nada puede realizarse sin organización.

Basta para ello, con que todas aquellas entidades y personas de valimiento y significación que en el banquete de despedida a Cruz Conde con lealtad y entusiasmo se manifestaron adhiriéndose, reconociendo que Córdoba se había hecho deudora de este hombre extraordinario; basta digo, con que expresen en la hora presente su sentimiento y mantengan aquel criterio que articularán.

¿De qué forma?

Las columnas de LA VOZ gentilmente aguardan adhesiones, y el «Diario de Córdoba», cuyo voto es de agradecer y estimar toda vez que, como en su artículo de redacción afirmara, se adhería plenamente a esta obra de justicia, acaso también espere que las opiniones de calidad en sus columnas vibren.

Tienen, pues, la palabra, en primer término, nuestro Municipio y nuestros concejales, que mejor que nadie conocieron los desvelos y trabajos que en la Alcaldía sobre Cruz Conde pesaron; la Excm. Diputación, en cuyo seno laboran hombres que, sobre la amistad que a Cruz Conde les une tendrán cabal y justa idea de sus merecimientos; las Cámaras de Comercio y de la Propiedad, los Colegios de Medicina y Abogados, los Circulos y Casinos y todos cuantos siendo cordobeses de corazón más que de nacimiento, tengan la nobleza de manifestar lo que sienten en el fondo del espíritu, donde las miserias no llegan, al aplaudir, que es tanto como elogiar, la obra rea-

lizada por Cruz Conde como alcalde de Córdoba.

El momento es el propicio.

Cruz Conde ha vuelto a Sevilla aureolado por el triunfo que la ciudad vecina le reconoce y le premia. Córdoba, que de él recibió más aún, nada hizo todavía, y a veces la tardanza es peor que el olvido.

Y si al final todos callan, y el silencio de todos hace que el homenaje no se realice, ello no preocupará a los que houradamente y sin estímulos de bastardías gritamos toda la verdad a los cuatro vientos, en esta cruzada de justicia; de los que calleu sería la culpa. Siempre tendríamos la satisfacción de haber sido consecuentes con la sinceridad, que si ello para los necios o mal intencionados nada significa, para los hombres honrados ya es algo decir lo que se siente y sentir lo que se piensa.

Aristeo.

Buenas orientaciones

En el último Consejo de ministros (del que oportunamente dimos lacónica referencia), y que presidió el Rey en San Sebastián, el ministro de Estado expuso a Don Alfonso XIII los medios de estudios para llegar al mayor estrechamiento de relaciones entre España y la América del Sur; así como de haber sido invitado nuestro país para acudir a la Conferencia del Desarme, y puesto que a esta Conferencia asisten los Estados Unidos, que no pertenecen a la Sociedad de Naciones, se acordó asistir también.

Ya se sabe que el tema del desarme es un pasatiempo de la política internacional, con el que nada se pierde, pero que, naturalmente, no conducirá a solución alguna de carácter práctico; máxime cuando es sabido que varias potencias están aumentando cada día más sus armamentos y que Italia se muestra francamente escéptica respecto a la eficacia del gran organismo que tiene su sede en Ginebra, y hostil a la iniciativa que se refiere al desarme.

España cumple un deber moral siguiendo el ejemplo interamericano y mostrándose consecuente con su propia y laudable conducta pacifista y humanitaria, que tan excelentes servicios prestó a las naciones exbeligerantes en el catástrofe pasado.

Lo más interesante, empero, de las deliberaciones del importante Consejo de ministros que comentamos ha sido la parte concerniente a los tratados de Comercio en

tramitación y, sobre todo, de nuestras relaciones comerciales con la República Argentina, del mismo modo que del problema de Tánger.

Ambos asuntos son de extraordinaria transcendencia para España y merecen una atención preferentísima de los rectores de la vida nacional interior y exterior.

Nuestro porvenir tanto está en África como en América, pero más todavía en los jóvenes y florecientes pueblos de nuestra civilización y de nuestro idioma, que ven en España a la gloriosa Patria de origen.

EN LA DIPUTACION

La reunión del Pleno

Ayer tarde tuvo lugar en el Salón de actos de la Excm. Diputación la sesión extraordinaria de la misma.

Presidió don Francisco Santolalla Natera, asistiendo los diputados señores Beneyto, Serrano Galisteo, Villén Priego, Soriano Cebrián, Molleja, Ariza Hita, Castilla, Ribóo Susbielas y Vega Gracia.

De secretario actuó el de la Corporación, don Filiberto López y López.

Se dió lectura de los artículos 91 y 125, número 12 del Estatuto provincial, y convocatoria inserta en el «Boletín Oficial», correspondiente al día 22 del corriente.

Se aprobó el acta de la sesión anterior, celebrada con carácter de extraordinaria el día 30 de julio último, y la inclusión del plan provincial de caminos vecinales, de los interprovinciales a los que se refiere la orden telegráfica de la Dirección general de Obras Públicas de 27 de mayo del corriente año y de los solicitados por los Ayuntamientos de esta provincia, en virtud de lo dispuesto en la Real orden de 19 de agosto último.

Dióse lectura al Real decreto-ley de 26 de Julio último, autorizando a las Diputaciones para establecer una tasa especial de rodaje aplicable a los automóviles, carros, camionetas y motocicletas; y oficio del presidente del Patronato del Circuito Nacional de firmas especiales, referente el mismo. El señor Santolalla hizo historia de este asunto, proponiendo que se cobre por la Corporación este arbitrio en la forma que se acuerde.

Se leyó la circular del director general de Obras públicas trasladando la Real orden del ministerio de Fomento relativa a nombramiento de vocales, propietario y suplente, del Comité ejecutivo del Patronato del Circuito Nacional de Firmas especiales y quedan enterados, levantándose la sesión.

Carmen Torres, Viuda de Viguera-Madrid
Grandes Almacenes de Bateria de Cocina Esmaltada

Ventas al por mayor y menor

La clase segunda se vende al peso

Plaza de San Nicolás, 16.-Córdoba

DICHOS Y HECHOS

Por amor

Magnífica lección para los escépticos, para los de lengañitos y para los inapetentes del amor es el idilio, próximo a cuajar en boda, de la princesa Astrid con el heredero de Bélgica. Y admirables en su sencillez, en los puros sentimientos que respiran y en la interpretación de los deberes soberanas las palabras que a propósito del noviazgo de su hijo pronunciaron ante los patriotas los Reyes Isabel y Albaro. En todas las ocasiones de su vida, la familia real belga ha sabido dar altos ejemplos de noble democracia. Diríase que estas augustas personas constituyen, más bien, un patriarcado, y sus virtudes, que tantas veces se pudo contrastar, acaban de manifestarse ahora mismo con motivo de las nupcias principescas. Van a casarse, la sobrina de los monarcas suecos y el regio mozo que un día reinará en Bélgica, por mutua inclinación de sus corazones, sin tercerías diplomáticas, sin doblegar a conveniencias que desvíen el curso de sus almas.

Es decir, van a casarse por amor; van a ejercer los novios su libre albedrío en relación con sus propios impulsos sentimentales. Alecciona el caso, como antes decíamos, a los que dudan que existe el amor, a los que menosprecian esta suprema clave del espíritu; a los que, en fin, todo lo achacan a grosero materialismo. «Lisardo, en el mundo hay más...» Hay, en efecto, florecencia y romanticismo y realidad de amor. Hay amor. La razón de Estado, que en laboriosos celestineos tantos matrimonios com puso y tantas desdichas matrimoniales urdió, es ajena a la boda de la princesa Astrid con el príncipe Leopoldo. En su elevada jerarquía, se ha impuesto, sin embargo, la voluntad, y ha triunfado, el único tirano a cuyo influjo nadie, ni aun los príncipes, se pueden sustraer: el amor...

El sueño

En un Congreso que se celebra en Filadelfia, un profesor muy dado en los secretos de la Química, ha comunado la idea que persigue, de realizar la sustitución del sueño. Aspira a conseguirlo por medio de una droga que actúe de sedante sobre el sistema nervioso, de modo que los efectos benéficos del sueño queden perfectamente suplantados. Otros sabios, que oían las explicaciones de este diabólico aliado del Insomnio, sonreíanse, expresivos de la mayor desconfianza. Hubo quien recordó las intenciones de otro químico sin fortuna, que probó a sustituir los artículos de alimentación por unas píldoras donde se concentrara un jugo vital propicio a servir de sustento del hombre. Profanos en la materia, no entramos ni salimos en esta complejísima cuestión. Nos gustaría, a la verdad, saber que existe una droga ahuyentadora del sueño, para adquirirla e ingurgitarla inmediatamente. No dormir, esto es, disponer del tiempo que invertimos en el reposo sin que decaiga el organismo, ¡qué gran conquista para la actividad humana!

Entonces, el hombre alcanzaría un máximo de rendimiento como hoy no puede concebirse, y, multiplicándose la acción universal al acrecentarse las energías del hombre y por el refuerzo de este dinamismos, terribles consecuencias serían

equivalentes a una revolución en el mundo. Emitimos una opinión particular, porque, a nuestro lado, un compañero que daría envía a los hironos, protesta iracundo contra la posible supresión del sueño. Este camarada suele dormir catorce horas día por día, o, más claro aún; entre noche y día, y le asusta y le solivianta y le encrespa el caballo pensar que le obligaran alguna vez a la forzosa aceptación del sustitutivo. Sin embargo, aun antes de romper la crisálida, la novata droga empieza a triunfar en toda la línea y ha bastado su simple anuncio para quitarle el sueño a muchos dormilones...

La carrera ciclista infantil de ayer

Ayer mañana se celebró la carrera infantil anunciada. Concurrieron los dieciséis «chavales» que se habían inscripto.

Con ellos se formaron grupos de a cuatro, que corrieron las eliminatorias y por último la final, en que quedó vencedor absoluto en el disputadísimo esprint final Rafael Jiménez que llevaba el número 8, al que se le adjudicó la copa de la «Unión Velocipédica Cordobesa», en el lugar de la que se anunció.

Después de este acto se celebró en la tienda del Ayuntamiento la entrega de copas y demás premios a los vencedores de la carrera de los cien kilómetros del Campeonato provincial que se celebró el martes.

Concurrieron a dicho acto, a más de los corredores premiados, numeroso público, el presidente de la sociedad organizadora, que hizo dicha entrega, y el cónsul de la Unión Velocipédica Española don Nicolás Morilla, que asesoró al jurado en la carrera.

El activo corresponsal fotógrafo don Adolfo Torres sacó varias fotos del simpático acto.

DE SOCIEDAD

Regresó de Sevilla nuestro querido amigo don Manuel de la Torre.

También hemos tenido el gusto de saludar al secretario del Ayuntamiento de Bujalance.

Marcharon a Sevilla con Ramón García, querido amigo nuestro; el diputado provincial don Alfonso Linares y don José de Cárdenas.

De la Sierra llegaron don José Cámara y don Joaquín Gallardo Velarde.

De Aguilar el exdiputado a Cortes don Juan Burgos.

También se hallan en Córdoba el exdiputado provincial don Guillermo Vizcaino y don Pablo Marillo Torrico.

Llegó de Pozoblanco el rico propietario y exdiputado provincial don Guillermo Vircaíno.

Moto Harley dos cilindros, sidecar, en buen estado se vende barata.—Razón: Hotel Simón.

Accidente del trabajo

Ayer tarde, cuando se encontraba trabajando en la fábrica del señor Porras, el obrero Antonio Roldán Carreras, de 28 años, tuvo la desgracia de sufrir un accidente del trabajo, lesionándose.

En la Casa de Socorro los facultativos de guardia le apreciaron una contusión en la muñeca con probable fractura de la cabeza del radio del lado derecho.

Después de asistido convenientemente, fué trasladado a su domicilio, calle de Gración, número 17.

Las lesiones fueron calificadas de pronóstico reservado.

Un hombre gravemente lesionado

Cuando se encontraban en el muelle de la estación de los ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante, trabajando en la carga de los efectos del Circo Alegria, tuvo la desgracia de caer desde lo alto de uno de los vagones Enrique Largo Valencia, de 44 años, que presta sus servicios como capataz de los obreros de dicho Circo.

La caída tuvo fatales consecuencias, pues Largo se produjo la fractura del fémur derecho.

Fué conducido a la Casa de Socorro, donde los médicos de guardia le aplicaron los remedios de rigor, siendo después trasladado en una camilla al hospital de Agudos, donde quedó encamado.

Pequeños sucesos

Perreñas

En su domicilio, calle de Isaac Peral, fué mordido por un perro el niño Francisco Cabrera López, de 14 años.

En la Casa de Socorro los facultativos de guardia le apreciaron una herida en el muslo izquierdo, calificada de pronóstico reservado.

Después de curado pasó a su domicilio, dándose cuenta del hecho al juzgado.

También el niño Francisco Martínez Lescena fué mordido por otro animalito, que le produjo una herida en la región escapular y otra en el brazo derecho, ambas de pronóstico reservado.

De las lesiones recibió asistencia en la clínica de la calle de Góngora siendo trasladado después a su domicilio, Fernández de Córdoba, número 6.

El juzgado entiende en el asunto.

Herido a pedradas

Cuando se encontraba en la Plaza de España el joven de 17 años Antonio Vargas Cobos, fué atacado a pedradas por otro mozo, resultando lesionado.

En la Casa de Socorro los médicos de guardia le apreciaron dos heridas. Una contusión con hematoma en la región sacra y otra en la región parietal.

Ambas lesiones fueron calificadas de leves.

El herido, una vez curado, pasó a su domicilio, Travesía de Méndez, número 10.

Del hecho se cursó el oportuno parte al juzgado correspondiente.

Información telefónica

El Presidente del Consejo de ministros celebra su fiesta onomástica.-El marqués de Estella y los periodistas.-El ministro de Estado en San Sebastián.-El viaje de los Reyes de España a Barcelona.-Corrida de toros en Sevilla.-Importantes noticias del extranjero.

(Servicio de la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 30, de la 1 a las 4 m.

Primo de Rivera y los periodistas.-El santo del presidente

A las ocho menos veinte llegó a la presidencia del Consejo el general Primo de Rivera, que con motivo de ser su fiesta onomástica, había invitado a los periodistas que hacen información en dicho centro.

Dicha invitación había sido hecha extensiva al personal de servicio de la secretaria oficial de la Presidencia.

También acudieron a la Presidencia el secretario particular del marqués de Estella y el gobernador civil de Madrid señor Semprún.

Todos los invitados fueron espléndidamente obsequiados con pastas, Jerez y habanos.

Primo de Rivera, hablando con los periodistas, les manifestó que no había podido dar realidad a su propósito de pasar su fiesta en el campo, y solo había podido dar un corto paseo de hora y media.

De regreso de dicho paseo, había pasado por Carabanchel, y viendo algunos ejercicios militares que ejecutaban los soldados, sintió la nostalgia de la milicia, pensando en una gran parada militar.

Después habló acerca de la prensa, a la que tributó grandes elogios, y al tocar al punto de la previa censura, dijo que ésta no hacía daño a aquélla, ya que en tres años que lleva en vigor han dejado de existir algunos periódicos pero en la misma proporción que desaparecían con anterioridad al advenimiento del Directorio militar.

Dijo que la censura era necesaria, poniendo como ejemplo el artículo publicado hace poco por un periódico en contra de un ministro italiano, precisamente cuando España trata de estrechar los lazos que la unen a la nación hermana.

Habló de su próximo viaje a Salamanca para recibir la investidura de doctor «honoris causa».

Dijo que tenía gana de conocer otras capitales españolas que no había visitado, como Logroño y Soria.

Habló luego del discurso que había de pronunciar ante el claustro de la Universidad de Salamanca en la ceremonia de la investidura y dijo que éste está compuesto de tres o cuatro párrafos del que pronunció Bernabé Machado en la Universidad de la Habana y de otros tres o cuatro párrafos propios.

Manifestó que durante el último Consejo de ministros había leído dicho discurso a

sus compañeros de Gabinete y que en la lectura del mismo solo invertiría ocho minutos.

Referente a los informadores, manifestó facilitar una copia del discurso al jefe del Gabinete de Censura para que éste a su vez facilitara copias a la prensa, a fin de evitar cualquier error de interpretación.

Ocupóse luego el presidente de la Asamblea Nacional, y dijo que sobre la misma no había nada en concreto.

—¿Y de la ley de Prensa?—le interrogó un periodista.

—En eso nada hay mío—contestó.—Prueba de ello que será uno de los temas que se desarrollarán en la Asamblea Nacional.

Esta decidirá si ha de persistir la previa censura.

Sin embargo, preguntados algunos periodistas sobre si querían la censura a priori o a posteriori, la mayoría abogaron por la previa censura.

Esta es conveniente, pues en caso de delito se evitan con ella ciertos trabajos policíacos y se les facilita al periodista los medios de defensa.

Habló luego de la necesidad de la hoja oficial del lunes y dijo que cuando la creó hubo un núcleo que le pronosticó un fracaso, pero estos augurios no se han cumplido, pues cada vez tiene más importancia dicha publicación.

Y es—agrega—que en España es una necesidad la Prensa, y no se puede pasar un día sin periódicos.

Antes de que el presidente se retirara a su despacho los periodistas le pidieron como gracia la libertad de un compañero que se hallaba encarcelado, y el marqués de Estella ofreció recomendar el asunto con gran interés.

Inmediatamente entró en su despacho, escribiendo de su puño y letra una carta al capitán general de la región, señor Ardam, interesándose por dicho asunto.

De Provincias

BARCELONA

El viaje de los Reyes

Barcelona 29.—Ha llegado a esta el representante Real, señor Azúa.

Esta llegada está relacionada con el viaje de los Reyes de España a esta capital, que tendrá lugar, probablemente, en los días del 15 al 20 de octubre próximo.

Detenidos en libertad

Se ha decretado la libertad de dos individuos que estaban sometidos a procedimiento como complicados en el robo a un cobrador, ocurrido en la calle de Matamoros.

EL METRO no te usará nada, ni te darán muestras ni generos a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

Manobra policiaca

Barcelona 29.—La policía urbana ha dado una batida por los suburbios de la ciudad, deteniendo a ochenta y cinco individuos maleantes.

Estos individuos, después de ser conducidos a la oficina de desinfección, pasaron a la cárcel para cumplir arresto gubernativo.

MALAGA

Las víctimas del automóvil

Málaga 29.—En la carretera general de Cádiz ha tenido lugar un accidente automovilista.

En un automóvil de la matrícula de Gibraltar marchaban a Málaga el propietario del vehículo don León Barana y un amigo suyo llamado don Federico Romo.

A consecuencia de la rotura del juego delantero del coche, este volcó por un terraplén, resultando lesionados los ocupantes.

Ambos recibieron asistencia médica en Estepona, encontrándose heridos de gravedad.

El auto iba conducido por el chófer Julián Bernat, que resultó ileso.

SAN SEBASTIAN

El ministro de Estado desmiente el rumor de la boda de la Infanta doña Beatriz con el príncipe de Gales

San Sebastián 29.—El ministro de Estado señor Yanguas Messia ha desmentido el rumor propalado por algunos periódicos acerca del enlace de la princesa española doña Beatriz con el príncipe de Gales.

El día del ministro de Estado

San Sebastián 29.—El señor Yanguas Messia ha recibido las visitas del ex-ministro señor Silió y del secretario de la embajada de los Estados Unidos.

Después el ministro marchó a palacio a despedirse de Su Majestad el Rey.

Marchó, después, a almorzar al Monte Igueldo.

Mañana asistirá el señor Yanguas a la apertura del Instituto, saliendo luego a una excursión en automóvil a los Pirineos.

Toros en Sevilla

Sevilla 29.—Se celebra la primera corrida de feria.

Asisten los infantes.

En la plaza el lleno es imponente. Se lidia ganado de Moreno Santamaría por las cuadrillas de Juan Belmonte, Chicuelo y Valencia II.

Al hacer el paseo las cuadrillas el público tributa una cariñosa ovación a Belmonte.

PRIMERO.—Belmonte torrea por verónicas en dos tiempos con gran temple. (Ovación.)

El tercio de quites está animado, sobre

saliendo uno de Belmonte valentísimo y uno muy fino de Chicuelo.

En banderillas no hay nada saliente.

Belmonte realiza con la muleta una faena colosal, dando pases altos, ayudados, de pecho y molinetes.

Cuando iguala el bicho Juan entra a matar bien, cobrando media estocada superiorísima. (Ovación y vuelta al ruedo.)

SEGUNDO.—Chicuelo lancea con estilo, siendo ovacionado.

Con la muleta hace una faena adornada, con pases preciosos, que son aplaudidos.

Entra a matar y atiza una estocada atravesada. (Palmas.)

TERCERO.—Valencia II lancea superiormente.

El tercio de quites transcurre sin nada saliente y asimismo el de banderillas.

Valencia comienza la faena de muleta con un pase obligado valentísimo. (Ovación.)

Sigue por naturales y de pecho. La faena resulta vistosa y valiente.

Entra a matar y cobra media atravesada. (Ovación.)

CUARTO.—El toro es manso. Belmonte ejecuta unas verónicas parando mucho por las malas condiciones del bicho, que impide todo lucimiento.

El tercio de quites y el de banderillas transcurren laboriosos.

Belmonte comienza su faena de muleta, consintiendo al toro, que está imposible.

A fuerza de arrimarse le obliga a embestir. Una vez que se ha apoderado del animal realiza una faena asombrosa, con preciosos pases de todas las marcas. Va a entrar a matar y el público, entusiasmado, pide que continúe la faena.

El diestro sigue echando mano de repertorio y cuando iguala la res atiza una estocada colosal que hace morder el polvo al animal. (Ovación imponente, las dos orejas y el delirio.)

QUINTO.—Chicuelo da unos capotazos malos, recibiendo una pita.

Con la muleta hace una faena por la cara con un miedo horrible. Dos pinchazos cuarteando, media estocada desprendida y varios intentos de descabello. (Bronca.)

SEXTO.—Valencia II se encuentra con un toro difícil.

Lo muletea como puede, finalizando esta faena de alio con un pinchazo y media estocada.

Del Extranjero

La huelga de mineros en Inglaterra

Londres 20.—Hoy ha continuado en la Cámara de los Comunes el debate sobre la huelga minera, teniendo a la vista los datos que sobre la labor ejecutada por el Gobierno durante el conflicto facilitó el ministro de Hacienda Churchill.

Se aclaró que el Tribunal nacional que el Gobierno proyecta establecer tendría poder para arbitrar en cualquier cuestión que se le sometiera después de haber llegado a acuerdos separados por distintos conductos, incluso en los relativos a las horas de trabajo.

Hoy se reunirá el Comité ejecutivo minero para redactar la relación que han de llevar mañana a la conferencia de delegados.

El gobernador de la Meca en Londres

Londres 29.—El Emir Fuical, gobernador de la Meca, ha llegado a Londres.

Representa a su padre en la inauguración de la Mezquita de Wimbledon, que se celebrará el día 3 de Octubre.

Se anuncia un banquete en el ministerio de Negocios extranjeros en honor del Emir.

Un discurso de Baldwin

Londres 29.—El presidente del Gobierno inglés lord Baldwin, ha pronunciado un discurso ante la Cámara de los Comunes, manifestando que el Gobierno tiene agotada su potencialidad como intermediario en el conflicto minero.

Los mineros se muestran inflexibles en cuanto a la jornada del trabajo y los patronos cometieron una gran falta no queriendo asistir a una reunión de concordia preparada por lord Churchill.

Dijo también que el Gobierno se halla dispuesto a mantener sus pretensiones.

Un discurso de Poincaré

París 29.—El presidente del Consejo de ministros, francés, monsieur Poincaré, ha asistido hoy a la inauguración de los Consejos generales.

Con este motivo pronunció un brillante discurso reseñando la obra del Gobierno y diciendo que por su parte no podía abstenirse de presidir la obra de reconstitución nacional.

Agregó que el Gobierno francés no consentirá nunca que Francia sea puesta en evidencia.

Trató de la cuestión de las negociaciones con Alemania, declarando que Francia está dispuesta a una leal aproximación dentro del plan de los tratados de alianza, bajo reserva del desarme moral y material de Alemania, responsable de la guerra europea.

También hizo alusión a las deudas francesas, afirmando que Francia está dispuesta a saldar todas las suyas dentro de sus posibilidades financieras.

Esta cuestión pesaba sobre el Gobierno, que tiene además que velar por la seguridad del territorio alemán.

Horrorosa tormenta

Riester 29.—Sobre esta población se ha desencadenado una horrorosa tormenta que ha convertido en poco tiempo las calles en torrentes.

En algunos puntos de la población han sido destruidos por las aguas varios edificios.

Paulino Uzcudún boxeará en los Estados Unidos

Nueva York 29.—El empresario Richard se halla interesado en que se celebre un encuentro entre el boxeador sueco Harris Person y el campeón de Europa Paulino Uzcudún.

Para ello les ha ofrecido una bolsa, que se disputarán ambos boxeadores, celebrándose un combate en esta capital.

El vencedor de este match será enfrentado con el flamante campeón del mundo Gene Tunney.

Anoche en los espectáculos

Gran Teatro

Debut de la compañía de Nieves Barbero

Anoche, con el reestreno de la celebrada producción de Suárez de Deza, «Ha entrado una mujer», hizo su debut la compañía de dramas y comedias de la primera actriz Nieves Barbero, y en la que figuran los primeros actores Joaquín Pacheco y Edmundo Barbero.

Nuestro primer coliseo registró una buena entrada con tal motivo.

La obra de Suárez de Deza, bien trazada y mejor concebida, gustó al respetable, sin que nosotros intentemos reflejar sentido crítico, ya que expresamos nuestra opinión en ocasión del estreno de dicha obra.

Nieves Barbero interpretó la «María» del libreto. La primera actriz compuso aquel personaje cual lo forjara Suárez de Deza. Matizó muy bien distintos pasajes a ella encomendados, y en todo momento mostróse una actriz consumada, que sabe estar en escena, eslabonando caracteres y articulando sensaciones, imprimiendo en su actuación un sello unipersonal.

Muy bien las señoritas Echevarría, Bana, Gragera y Fausta.

Joaquín Pacheco sacó airoosamente el «Leonario» de la obra, como asimismo Edmundo Barbero interpretó con singular acierto su papel correspondiente.

En síntesis: una excelente compañía, bien disciplinada, y en la que sus componentes no desentonan en nada ni desmerecen entre sí.

Para esta noche se anuncia la comedia de Arribeas, «No te ofendas, Beatriz...».

Duque de Rivas

En el teatro del Duque de Rivas fué puesta en escena anoche, por la compañía Palou, la hermosa novela escénica en cinco cuadros, original del brillante autor don Felipe Sassone, «La noche en el alma».

El salón del simpático teatro estaba completamente ocupado por un público selecto, que presenció con religioso interés la presentación, premiando al final de cada cuadro la labor de los intérpretes.

Maria Palou, como siempre, rzyó a la altura de su merecida fama, encarnando cumplidamente el papel de Lucrecia Spagna.

Muy bien el señor Soler interpretando el papel de Mario Calmot. Las demás partes contribuyeron al éxito del conjunto.

Al final de la representación el señor Sassone tuvo que salir al palco escénico para recibir los aplausos que el público le tributó.

Para esta noche se anuncia el estreno de la obra de un cordobés, el hermoso drama rural en tres actos «Fuensanta la del cortijo», original de don Enrique Alvear.

NOTICIAS LOCALES

Música en la Victoria

Obras que ejecutará la Banda municipal hoy jueves, de once a una de la noche:

«Marza», pasodoble. Vives; «Leyenda oriental», Mateo; «La vaquerita», escena del reloj, Rosillo; «La ciudad eterna», selección, Granados; «Alborada gallega», Veiga; «Rienzi», marcha solemne, Wagner.

Informaciones de la noche

A los retirados y jubilados por el Estado en Córdoba y su provincia

Otra vez nos tomamos la libertad de dirigirnos a todos los retirados y jubilados por el Estado, sin excepción alguna, por si se dignan honrarnos con su adhesión a la Sociedad de pasivos que estamos organizando en esta capital.

En la actualidad el número de adheridos se aproxima a 50, y, probablemente, en lo que queda de año nos reuniremos más de 100. Abriremos la esperanza de que el año que viene ha de contar la Sociedad con más de 200 socios.

El año 1912 tenía la Sociedad de retirados y jubilados de Valencia 1.200 socios. ¿Es exagerado el cálculo de que en Córdoba se puedan reunir muy bien de 300 a 400? De ninguna manera. Solo nos falta querer para que el hecho se realice al calor de un ferviente deseo y de una pujante voluntad.

Apetecemos que los que vengan a nosotros lo hagan llenos de fe y de esperanza. Queremos nombres saturados de optimismo, que es el aglutinante para llevar a cabo la unión, y que nos dé como resultante la fuerza suficiente para vencer cuantas dificultades se opusieran en nuestro camino al logro de nuestras legítimas aspiraciones. El optimismo significa el triunfo, la vida; el pesimismo el decaimiento, la muerte.

«La unión constituye la fuerza», dice el proverbio. Unidos seremos fuertes como la razón, invencibles como la justicia.

Deseamos constituir una Sociedad de Pasivos que esté bien organizada, bien dirigida y mejor administrada. Esta entidad puede tener no solamente el funcionamiento básico de la defensa de nuestros derechos y de nuestros intereses, sino que también puede comprender cierto matiz mutualista. Es decir, que además de trabajar en pro de la consecución de la supresión del descuento, el carnet militar para aquellos que no estén en posesión de la placa de la real y militar orden de San Hermenegildo o de la cruz de la misma Orden con pensión; la pensión de estas condecoraciones al entrar en posesión de ellas sin que sea preciso, como hoy ocurre, que transcurran ocho años para perfeccionar el derecho a la pensión, absurdo que no se da con ninguna otra condecoración que lleve aneja pensión, toda vez que tan pronto como se entra en posesión de ellas se empieza a disfrutar de la pensión que tengan señalada, que es lo que se ajusta a la lógica y a la razón; la tramitación de los expedientes de viudedad y orfandad, además de todo esto como decimos, y de establecer lazos de afecto y de compañerismo, se debe nombrar siempre que desaparezca un socio de entre nosotros, porque la fiera Parca se la lleva a otras mansiones más puras y más justas, una comisión para que, en nombre de la sociedad, dé el pésame a la familia y sea el bálsamo y el consuelo de la misma en esos momentos de desgracia y de aflicción; crear una sección que pueda denominarse «altruista», cuyos socios paga-

rán, además de la cuota corriente, otra extraordinaria que al cabo de tres años de estar la pagando, pudieran adquirir el derecho para la familia de recibir, por una sola vez, al fallecimiento del socio, la cantidad que se estipulara, que pudiera oscilar muy bien entre 150 o 200 pesetas; y por último, al morir un socio, podríamos dar les demás una o dos pesetas, que esto no nos haría ser ni más pobres ni más ricos, para auxiliar a la familia del difunto, y esto sería un lenitivo una verdadera obra de caridad, pues sabido es que los retirados y jubilados no poseemos más capital ni más bienes de fortuna que nuestro humilde sueldo, y éste bien cercenado por la contribución de utilidades. Si la enfermedad ha sido larga ¡¡¡cuál será como estará la pobre familia al perder el ser querido que les ganaba el sustento!

La supresión del descuento tiene precedentes en los anales de la Historia de las clases pasivas. Por Real decreto de 23 de febrero de 1857, dictado por un Gobierno presidido por el general Narváez, duque de Valencia, fué suprimido este gravamen de los sueldos. En el preámbulo de dicha soberana disposición se decía lo siguiente: «Que las familias sobre quienes pesaba con agobio inmenso el injusto descuento, bendecirían la mano bienhechora de su Reina.»

Aunque el Gobierno no pudiera suprimir el descuento en todos los sueldos por las penurias del Tesoro, pues estudiando detenidamente el asunto sería factible que lo pudiera hacer en aquellos que no pasaran de 3.000 pesetas. Esto ya sería algo, pero hay que trabajar. Queremos que nos den las cosas sin poner nada de nuestra parte, y eso, dadas las circunstancias porque atraviesa el país, no lo veremos nunca. Alcánza algo el que pide mucho y con insistencia.

Es necesario luchar en pos de un ideal, de una mejor vida que signifique vida y esperanza, pues de lo contrario parecerá que tenemos apagada el alma y yerto el corazón.

Y si no hay fuego en el alma, ni movimiento en el corazón, ¿qué es vivir? De esa manera no se vive, se muere lentamente.

Melchor Bravo.

Una iniciativa altruista

Los desempeños de ropas gratuitos

El gobernador civil de la provincia, don Luis María Cabello Lapiedra, ha tenido una iniciativa altruista, que nosotros vamos a intentar subrayar.

El gobernador, con motivo de los festejos de Otoño, ha querido que a las clases necesitadas alcance también el regocijo y la alegría que se desbordaba en aquellos días.

Para conseguir tal objeto, ha dispuesto los desempeños de los lotes de ropas del Monte de Piedad (sucursal segunda) hasta seis pesetas inclusive.

Durante los días de Feria han desfilado por aquella sucursal numerosas personas de la clase más humilde, verdaderamente necesitadas, escapando de todos los labios frases de gratitud para la primera autoridad de la provincia.

El señor Cabello Lapiedra es acreedor a la gratitud del pueblo de Córdoba, ya que no pierde ocasión de favorecer a las clases necesitadas de la ciudad, mitigando los zarpazos que la adversidad depara, y protegiendo a los que verdaderamente necesitan de que los poderes regidores les presten apoyo.

Sirvan estas líneas de modesto aplauso a la feliz y altruista iniciativa del señor Cabello Lapiedra.

Carrera breve y sin gastos

Importantísimo a los lectores de LA VOZ

Por 17 pesetas en Córdoba y 18 por correo certificado, se entregará un tomo de 448 páginas, tamaño 32 por 22, de la importantísima y acreditada obra de Contabilidad general por partida doble, Cálculo arbitral, Operaciones financieras, cuenta corriente con intereses, Inventarios, Balances, Historia, Derecho mercantil y producción natural e industria del universo, etcétera, titulada:

La Ciencia del Comercio

al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil don Manuel F. Font, con el que cualquiera persona puede cursar en tres meses, sin necesidad de profesor, la carrera de Comercio, la de tenedor de libros y la de jefe de Administración mercantil en toda su extensión teórico-práctica.

Los pedidos, con su importe por Giro postal, a don Manuel Arenas, Fuensantilla, 8.

CADUCA EL DIA 6 DE OCTUBRE

SOCIEDAD DE GAS Y ELECTRICIDAD

Con los servicios de Gas, se obtiene el máximo de **HIGIENE, COMODIDAD Y ECONOMÍA**

Visite V. nuestros almacenes y conocerá un asombroso surtido de **Cocinas**, modestas y de lujo, españolas, suizas, francesas, inglesas y alemanas.

Estufas y radiadores de los mejores modelos, desde los más sencillos a los de mayor lujo.

Calentadores para baños, modelos especiales, rápidos y económicos.

PRECIOS REDUCIDOS

Alquilamos cocinas y aparatos en condiciones muy ventajosas, pues nuestro negocio no consiste en colocar aparatos, sino en vender Gas.

Almacenes y Oficinas: ALFONSO XIII, 35. — Teléfono, 252. — CORDOBA

Crónica Internacional

El discurso de Stresemann

Estos días viene siendo objeto de los comentarios de la prensa de todos los países de Europa el discurso pronunciado por Stresemann ante la colonia alemana de Ginebra.

En los países en que la cuestión se mira con imparcialidad no hay lugar a escándalo ni a sorpresa.

Se vio desde el principio que Alemania iba por caminos hábiles a la revisión del tratado de Versalles.

Es la segunda parte de la guerra. La primera fué con máquinas. La hicieron los militares. La segunda es con frases y con protestas de paz. La hacen los diplomáticos. Después de todo, es uno y lo mismo. De la guerra también se dice que es instrumento y camino de paz.

Alemania avirtió que en la Sociedad de las Naciones había un gran instrumento aprovechable. Y Alemania lo aprovechó. Se puso en un plano de igualdad con sus antiguas enemigas.

Este instrumento va siendo aprovechable. El discípulo de Bismarck, que es Stresemann, ha sabido manejarlo fácilmente y promete seguirlo engrandeciendo en su favor. Porque, en fin de cuentas, a la Sociedad de Naciones todas éstas van, más que a defender la idea de la paz abstracta y general, a defender incruentamente sus intereses particulares. Hemos dicho que es otra guerra la Sociedad de las Naciones. Por eso los mejores de entre los europeos y de entre los americanos auguran el inmediato fracaso de esta institución.

Ciertos diarios franceses comienzan por extrañarse de que Stresemann no hablara en el discurso de entrada en la Liga de lo que ha hablado después ante la colonia alemana. Y dicen que muy bien puede ser esto un ardid de política interior.

Muy bien pudiera ser en efecto que Stresemann prepara su vuelta a Alemania y consolidara la unión republicana de ésta, haciendo ver que sus aspiraciones eran las de gran parte de la nación. Muy bien pudiera ser.

Pero no pudiera decirse esto de que Stresemann no haya hablado en el discurso de entrada en la Liga de las pretensiones alemanas. En primer lugar ya hizo una alusión al desarme general. En segundo lugar el ambiente de Ginebra hubiera sido perturbado por estas palabras, había que ir acostumbrando a la gente.

Y este discurso a la colonia alemana no es más que eso también. Ir acostumbrando a la gente.

«Cosas verede el Cid, farán hablar las piedras...» Cosas que no son inesperadas sino muy lógicas y naturales.—X.

SEVILLA

Gran Hotel Suizo y Restaurant
Calefacción, cuartos de baño y gran confort
Pensión desde 10 ptas.
Auto a todos los trenes.
Casa muy frecuentada por esta provincia.

Con los lentes de Tersites

CUANDO YO ERA...

¡Ah, señores!... No tomen ustedes a broma lo que voy a decirles. Es una verdad trascendental, una verdad como un templo brahmanico. La he conseguido a fuerza de profundos estudios y de largas noches pasadas en vela. No he reflexionado acerca de ella durante el día. Las cosas misteriosas suelen necesitar de la nocturna complicidad para mostrarse en toda su pujanza... Cuando menos, ya que no de la noche absolutamente, de la oscuridad... Al mismo tiempo no acierto a adivinar la relación que puede existir entre las luces de mi inteligencia y la luz eléctrica, que se encienden y apagan conjuntamente. Habré de consultar sobre ello a una «medium». Digo una porque, la verdad sea dicha, en todo caso la prefiero mujer, y si es guapa, mejor. No importa que esté pálida ni que sea melancólica... Pero si exijo la complicidad nocturna de ritual. Declaro rotundamente que a pesar de mi nueva creencia, no tengo miedo a que ningún espíritu me dé una bofetada. Las «manos» espirituales ni hacen daño, ni ofenden.

Mi verdad es: la Teosofía es una cosa seria. Además, cuenta en España con uno de sus grandes sabios: Rosso de Luna.

No puedo asegurar si el ilustre teósofo ha verificado algún viaje a la ciudad sagrada de Bonarés, para hundirse devotamente en el Ganges. Creo, ya que las ideas religiosas suelen exteriorizarse por medio de uniformes, que el señor Rosso de Luna hace mal en no vestir la túnica del induismo, y que con la cabeza rapada sin cubrir, debía lanzarse a predicar la vieja verdad nueva, en todo sitio público donde las pobres gentes que no saben leer, pudieran tener una pequeña idea que la condujese a través de la vida. Habría quien le tomaría por loco, pero es que en España hay muchos «cegos» completamente incivilizados. Además, ser tenido por loco es señal evidente de sapiencia.

La teoría de la reencarnación está muy patente en la vida. Hay perros a quienes, para ser tan inteligentes como el hombre no les falta más que hablar. Hay hombres a quienes, para ser la imagen perfecta del can, tradicionalmente fiel y tumbón, no les falta más que el ladrido. No hay ningún

efecto que no tenga una causa. ¿Por qué un hombre es lo que se llama un atún y otro un linca? No necesito explicarlo. La inteligencia menos despierta lo comprende enseguida. La Teosofía da la razón más sencilla y natural: las cualidades del espíritu del hombre son las que le corresponden, según el grado de su perfeccionamiento y el ser en que anteriormente estuvo encarnado. En el caso puesto el ser anterior fué linca o atún, no cabe la menor duda.

Este es el mundo de los predestinados.

No sería difícil ir señalando a cada cual su ser anterior. Un carterista, no nos cabe la menor duda que, por su astucia y sus zarpas, viene del gato; algunos periodistas procederán de otras tantas comadres chismosas; muchos españoles, directamente de inocentes corderos; la doctora Annie Besant, teósofa, tratadista, de una octava filosófica.

Algún día nos entretendremos en averiguar el lugar que en el camino de su perfeccionamiento, ocupan los espíritus de muchos eminentes personajes españoles; entonces nos explicaremos perfectamente los rasgos definitivos de su carácter; y entonces también el por qué de los instintos torcidos de algunos individuos meléfnos, reencarnaciones de antróginos seguramente, y la coquetaría nativa de algunas mujeres, a las que ya la gente da un apelativo que pudiera ser teosóficamente acertado.

De mi parte dirijo un ruego fervientísimo a la Naturaleza: que mi espíritu no se haya encarnado jamás en animal sumiso en los que llevan cencerro. ¡Todo menos eso!

José Bolea.

Consultorio médico

G. GALLEGU

Ex-interno del Hospital Clínico de Barcelona, Capitán Médico del Cuerpo de Sanidad Militar.

MEDICINA GENERAL

Visitas a domicilio

VÍAS URINARIAS

Piel :: Venéreo :: Sífilis :: Endoscopia
Salvarsan :: Diatermia

San Alvaro 17, pral.-Consulta de 2 a 6

"La Unión," y "El Fénix Español"

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado.—Cincuenta y ocho años de existencia Representantes en todas las provincias de España, Francia Portugal y Marruecos.

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos

Subdirección para Córdoba y su provincia:

Oficinas: Calle Claudio Marcelo, número 13.



"LA FABRIL CORDOBESA"

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrerada las Oilerías, sin número

Teléfono 645.—Córdoba

Cámara Oficial de Comercio e Industria de Córdoba

Sesión del 29 de septiembre de 1926

A las siete y media de la tarde celebró sesión ordinaria en segunda citación la Cámara Oficial de Comercio e Industria, bajo la presidencia de don Manuel Rodríguez Manso, concurriendo los vocales señores Carbonell Morand, López de Alvear, Anón Morena, Padilla Cobo, Carmona Jiménez, así como el secretario señor Romero López.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, quedaron fijados los puntos principales que, a juicio de la Cámara, debían sustentarse en la modificación del Código de Comercio, a la vista de los avances facilitados por el Consejo Superior de Cámaras de Comercio y de los emitidos por las entidades hermanas de Barcelona y Valencia.

A continuación se acordó dirigirse al Gobierno para que cuanto antes se anuncie la subasta para la construcción del ferrocarril de Puertollano a Córdoba, ya que está incluido como preferente en el plan de construcciones acordadas, interesando al mismo tiempo que las entidades y fuerzas vivas de Córdoba y Ciudad Real el que reiteren igual petición hasta conseguir esta justísima demanda, que tantas veces ha sido objeto de trabajos y campañas persistentes por parte de estos mismos elementos interesados.

Leída una atenta carta de la Cámara de Comercio de Valladolid en la que incluía circular para la celebración en dicha capital del Primer Congreso Nacional del Trigo en el año próximo, se acordó prestar apoyo a la idea y sumarse a los trabajos que se realicen en este sentido, comunicándose así a las entidades organizadoras de dicho certamen.

Adoptáronse después los acuerdos siguientes:

Interesar del ministerio de Estado para que éste lo haga a su vez al Gobierno mejicano, a fin de que éste acceda a lo solicitado por la Cámara Oficial Española de Comercio de aquel país en escrito de fecha 18 de mayo último, respecto a los derechos aduaneros para la introducción del aceite de oliva español, ya que es asunto que interesa notablemente a los productores españoles.

Prestar apoyo a las solicitudes elevadas al Gobierno por las Cámaras de Alicante, Tarragona y Guipúzcoa sobre las nuevas tarifas de agentes de Aduanas, transportes ferroviarios y sobre la prohibición de importar productos metalúrgicos que no sean destinados al propio consumo del importador.

Insistir cerca del Consejo Superior Ferroviario, ministro de Fomento y Consejo Superior de Cámaras, en la petición de que las compañías ferroviarias devuelvan sin necesidad de los trámites de reclamación los excesos de cobro de portes.

Vista la nota oficiosa publicada por la Dirección General de Abastos, en la que se anuncia que se va a autorizar la introducción del maíz extranjero, se acordó solicitar de dicha Dirección General el que esta intro-

ducción se haga con la debida intervención y medida y con el solo objeto de la regularización de precios, pero nunca en un sentido que venga a perjudicar a determinadas industrias nacionales.

La presidencia dió, por último, cuenta de las gestiones que había realizado cerca de la Compañía de ferrocarriles de M. Z. A. y del ministerio de Fomento, con motivo de la escasez de vagones que se notaba en esta estación Central, ocasionándose con ello serios perjuicios al comercio, principalmente de exportación, agregando que aunque poco, algo se había remediado en beneficio del tráfico.

Con ello se dió por terminado el acto.

Las tres flores

Porque sé llegaré a tus manos, escribí estas líneas. Consérvalas... C. M.

Era un pueblo... X, evocador de prestéritas leyendas, romántico en extremo por sus milenarias piedras de viejos palacios con escudos rancios y enmohecidas rejas donde yo las vi. Eran tres flores del mismo jardín. En el mismo huerto estaban plantadas pero con distintos brotes, por no ser la misma mano las que las regara. Son las flores: Violeta, Adelfa y Crisantemo. Aquí las tienes, lector, como yo las vi en pasados días de alegre primavera...

Sin la más pequeña nube que empañara los festejos de la tarde amanecía, tras lejano monte hermoso día. Era fiesta. En el atrio de la iglesia esperé que la campana sonora nos anunciara la hora de misa... y entonces la vi, entre la gente del pueblo, a Crisantemo con semblante de... risa. Es Crisantemo, niña guapa mas no bella; un carmin subido sus mejillas coloreadas su frente diminuta y tersa, semiculta por mechones de su pelo negro, dá la sensación de que no piensa. Como abismos son sus ojos que arquean pobladas cejas, grandes dientes, labios rojos... Su cuerpo rígido viste un traje de crepón de seda y sus manos gordiflotas son de abundante quinalla, presa...

La primera impresión que mi espíritu se cara de esta flor, es, perdonar lector: hija de un nuevo rico y cual aquella que su nombre lleva; que ni tiene olor ni cosa particular... se la quiere, porque sí, porque al fin es hoy la mujer del pueblo en general...

Porque las miradas todas, su cuerpo, asaetean marcha Adelfa alegre con carcajadas siniestras.

Es Adelfa, esbelta, un no sé qué singular la distingue, su rabia melena ondulada, que antes fuera negra, lo hace más chiquita, su cara con pinturas rosada, es linda; su frente espaciosa la saca una arruga y sus ojos azules como cielo claro, cautivan, subyuga...

Yo la he visto que, con todos rie la jocosidad Adelfa y con palabra frívola a todos contenta. Si de amor le hablar sus admiradores con manjar sabroso, esperanza, mantiene ilusiones... y por fin la he visto, con un estilete abrir corazones y con la sangre que ella dibujaba hombres...

Es para mi Adelfa lo que almendro amar-

go. Se viste de pintadas y olorosas florecillas al llegar la Primavera, luego, a impulsos del aire sus pétalos esparce; después el fruto lechoso y más tarde, ya en sazón, al querer saborear la esperanza, la ilusión nos trae a la realidad su amargor...

En una calle solitaria, en el silencio profundo de la villa hidalga he visto a Violeta viviendo de ensueños; estaba en una ventana tejiendo ilusiones de amor y ventura con el hombre que amara.

Es Violeta la belleza real que nos habla al alma; chiquitita y fina, de mirada dulce, de expresivo rostro, de sonrisa cáncida salida del fondo.

De su boca fresca, roja como grana, salen raudales tan dulces... es tal la armonía de aquellas palabras, que en mi corazón las llevo guardadas...

Y pasó tiempo y la vi otro día vestida de negro, con mirada fría y en su cara bella los sufrimientos, la ilusión fingida, dejó una huella.

Aquel hombre—hablábale ella—me amaba, pero me intentó engañar, y la traición yo al ver le dije: antes que nada con mujer...

Es a mi juicio esta flor como la misma violeta; su perfume embriaga, otra se busca hoy en el mundo y está oculta... no se encuentra...

No sé si las vi a estas tres flores o que las soñara cuando sentía amores...

El navegante Paulol.



Desinfectante

Cicatriza rápidamente toda clase de heridas. Un kilo hacen 500 litros.

Cementos

YESO PRIETO Y BLANCO
LOSETAS DE CEMENTO
TUBERÍAS DE TODAS CLASES
LADRILLOS SEVILLANOS
AZULEJOS PINTADOS
CUARTOS DE BAÑO

PRECIOS REDUCIDOS

Jacinto Canivell

Avenida de Canalejas n.º 2

(Antes número 9.)

Teléfono 636

En una Isla del Atlántico

La tragedia de unos Robinsones

Días pasados se tuvo conocimiento en España, por viajeros llegados a uno de los puertos del Norte a bordo de un vapor noruega de una espantosa tragedia desarrollada hace bastante tiempo en una pequeña isla del mar Kara, en el Océano Atlántico.

En dicha isla, según la narración de los tripulantes del barco extranjero, que siempre se tuvo por deshabitada, hubo de atracar obligado por un enorme temporal; un buque ruso llamado «Solovesky», del que apenas anclado desembarcaron varios hombres con objeto de internarse en tierra firme hasta que el violento oleaje permitiera continuar la ruta.

Apenas habían recorrido un kilómetro hacia el interior de la isla vieron sorprendidos los recién llegados por una gran cantidad de hombres, mujeres y niños que recibieron a los tripulantes del «Solovesky» haciendo grandes demostraciones de alegría.

A la sorpresa de los primeros momentos sucedió una curiosidad enorme, y cuando el hecho fué puesto en conocimiento del comandante del barco, éste dispuso que le acompañaran algunos hombres armados, y con ellos penetró en la isla, donde celebró una entrevista con algunos de sus habitantes. De la conversación sacó el comandante la convicción de que en la pequeña colonia reinaba un completo orden y de que sus habitantes eran personas inofensivas, que vivían de los productos de la pesca, que por aquel entonces abundaba extraordinariamente en aquellos lugares.

Los tripulantes del barco ruso adquirieron pescado salado y pieles de foca y regresaron al buque, que abandonó poco después la isla.

Un año más tarde, el 28 de mayo último, el mismo vapor hizo escala en la isla citada, y como en otra fecha el comandante y algunos tripulantes fueron tierra adentro en busca de los que tan excelentemente les recibieron en su primera visita.

Pero nadie salió a saludar a los que llegaban.

Los marineros, creyendo que la población pudiera haberse internado más, siguieron su busca, y cuando apenas habían llegado al centro de la isla, empezaron a encontrar cadáveres aislados y más tarde numerosos cuerpos humanos que presentaban síntomas de una muy adelantada descomposición.

Fruto de los trabajos que la tripulación del «Solovesky» realizó para aclarar el misterio que envolvía la espantosa tragedia, fué el hallazgo, junto a uno de los cadáveres, de algunos papeles, en los que apenas se leían las palabras que en momentos trágicos se escribieran.

En aquellas hojas amarillentas se explicaba el desarrollo del terrible drama. La pesca había ido disminuyendo hasta desaparecer por completo de los alrededores de la isla y el hambre había diezmando a los habitantes, que estaban privados de todo socorro.

«Padecemos el escorbuto—añadían las notas.—En estos últimos días han perecido siete hombres y nueve niños...»

Las anotaciones continuaban de día en día más tristes y más trágicas, y en las últimas cuartillas, en las que la letra cambiaba por haber sido continuado el horrible registro por otro superviviente, se leía:

«Quedábamos cuatro hombres y dos mujeres. Hoy estas dos últimas se han dado muerte a cuchilladas».

Y más tarde: «Hace un sol ardiente. Me muero...»

El cadáver que yacía junto a las hojas, rubricaba el trágico relato.

Las ceremonias de la apertura del nuevo curso

En el Seminario

A las once de la mañana y bajo la presidencia del obispo de la diócesis, se verificará, mañana viernes, la solemne apertura del nuevo curso en el Seminario Conciliar de San Pelagio.

Asistirán las autoridades, los claustros de los centros docentes y comisiones del Cabildo Catedral, Beneficiados, Ordenes religiosas, etc., etc.

Se dirá misa rezada, y a continuación se hará el reparto de diplomas a los seminaristas que hayan ganado becas y medias becas. El profesorado hará la acostumbrada profesión de fe y juramento.

El discurso protocolario correrá a cargo de un profesor.

En el Instituto

A las doce tendrá lugar la apertura oficial del curso académico 1926-27, en el paraninfo del Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza.

Asistirán las autoridades y claustros como asimismo comisiones y representaciones de los organismos oficiales de la capital.

El secretario del Instituto, señor Vázquez Aroca, leerá en tan solemne acto la Memoria reglamentaria del curso que hoy termina.

Se procederá a continuación al reparto de diplomas a los alumnos que merecieron en los exámenes sobresaliente y premio.



¿Quiere Vd. ser su propio molinero? ¿Quiere Vd. hacer pienso barato y nutritivo?

Escriba Vd. a

MAGAKA Apartado 3.011
MADRID

DESDE POSADAS

Boda.—El día 26 del pasado mes, tuvo lugar en la iglesia de San Basilio, de esta población, la celebración del matrimonio canónico entre los contrayentes don Juan Galán Molina, oficial habilitado de este juzgado, y la bella señorita Rafaela Navarro Cabello, hija del empleado de Prisiones de este partido don José Navarro Rico.

Bendijo la unión el culto párroco don Rafael Yébenes Díaz, siendo apadrinados los desposados por don Manuel Mealdea Ruiz y su esposa doña Rosario Galán Molina.

Después de la ceremonia, los numerosos invitados se trasladaron al domicilio de los padres de la novia, donde fueron obsequiados con vinos, licores y habanos, en abundancia. Terminado el festín, fué improvisado un hermoso baile, amenizado por la orquesta del Real Centro Filarmónico, sobresaliendo en el mismo la silbata de un ramillete de nonas guapas, que con el vino es lo que abunda en este pueblo netamente andaluz.

Del Ateneo.—El día 2 de los corrientes tendrá lugar en esta simpática y culta sociedad la celebración de una conferencia, de índole pedagógica, a cargo del ilustrado maestro don Facundo Delgado Calderón, desarrollando el tema siguiente: «Didáctica Pedagógica. Métodos y procedimientos manjonianos».

Esta disertación ha despertado la atención de los amantes de este Centro, los cuales, teniendo en cuenta los escasos medios de que cuenta el mismo, han abierto una suscripción con el fin de sufragar los gastos que el viaje desde Cazalla, donde se encuentra, ocasione al disertante.—*Corresponsal.*

Elmir Estomacal
de SAIZ DE CARLOS

Tonífico, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO
DISPEPSIA
ACEDÍAS Y VÓMITOS
INAPETENCIA
DIARREAS EN NIÑOS
y Adultos que, a veces, causamiento

DILATACIÓN Y ULCERA
del Estómago
DISENTERÍA

Muy usado contra las diarreas de los niños, incluso en la época del DESTETE y DENTICIÓN.

33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES
Enjáyese una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.

5 pesetas botella, con medicación para unos 8 días

Venta: Serrano, 30, Farmacia, MADRID y principales del mundo

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y ratos. Y es la casa que vende más en Córdoba, ¿Porqué será?

Sección religiosa

Santoral de hoy

Día 30.—Jueves. Santos Jerónimo, confesor y doctor, Sofía, viuda.

Santoral y cultos de mañana

Día 1.—Viernes. Santos Remigio, ob.; Máxima y Julia, herms., mrs.

Vida del Santo.—San Remigio fué francés de nación, hijo de Emilio, señor de Aon, y de Santa Cilina. Se conoció desde luego que Remigio era escogido por Dios para altos fines, pues se distinguía por lo apacible, obediente, inclinado a la piedad y a las ciencias, las cuales cultivó con gran aprovechamiento. Para huir de los peligros del mundo, se encerró en lugar solitario, donde vivió hasta los veintidós años con tal fama de santidad, que muerto el prelado de Reims, fué aclamado Remigio por sucesor suyo. Consagrado Arzobispo, comenzó a mostrar las virtudes de que el Señor le había dotado. Era muy limosnero, vigilante, devoto y perfecto en toda virtud, mereciendo ser reputado como Apóstol de Francia. Envió a llamar a Santa Reina Clotilde para que instruyese al infiel Rey Clodoveo en los misterios de la fe. Pronto hubo de catequizarse y llegado el día de ser bautizado, que fué el de Navidad del año 496, cupo a Remigio la gloria de tan memorable ceremonia. En ella se vió una paloma blanca que traía en el pico una ración de pan que puso en manos del Santo. Favorecido con innumerables milagros, descansó en paz el día 13 de enero de año 538, a los noventa de su edad.

Jubileo de las Cuarenta Horas. Continúa el turno en la parroquia de San Miguel, en sufragio de doña Purificación don Antonio Izquierdo.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos acuerdos y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 1, viernes, a Nuestra Señora de la Asunción en la Catedral.

DEL AYUNTAMIENTO

Adición al orden del día de la Comisión permanente de hoy jueves.

Proyecto de contrato con el escultor don Mariano Benlliure para la erección de una estatua a la memoria del duque de Rivas.

Instancia de don Rafael Salinas, Diéguo solicitando construir una casa de nueva planta en el solar de la número 1 plaza de Colón.

Instancia de don Rafael Aranda Pino interesando techar dos habitaciones en el interior de la casa de su propiedad del barrio de San José.

Instancia de don Miguel Peridáñez Alonso pidiendo prolongar el muro de cerramiento de la fábrica de utensilios y productos esmaltados en la parte que recae a la línea férrea de Córdoba a Sevilla.

Instancia de don Antonio Jiménez Román solicitando instalar un grupo electrobomba de un cuarto de caballo en el interior del pozo de la casa número 64 calle de Alfonso XII.

GOBIERNO CIVIL

Visitas

En el día de hoy han visitado al gobernador civil de la provincia en su despacho oficial: Don Enrique Romero de Torres, el alcalde de Baena, don Francisco Santolalla Natera, presidente de la Diputación provincial, y don Agilio E. Fernández García, director del Instituto Nacional de segunda enseñanza, acompañado de una comisión de catedráticos de aquel centro docente, los cuales invitaron al gobernador al solemne acto de la apertura de curso que tendrá lugar en el día de mañana.

Las horas de cierre de los establecimientos

En virtud de las atribuciones legales que están conferidas, la Delegación local del Consejo de Trabajo, reunida bajo la presidencia del alcalde interino don Luis Junquito Carrión, ha adoptado el acuerdo de fijar el siguiente horario de apertura y cierre de establecimientos a partir del próximo día 4:

Establecimientos en general: Estarán abiertos al público de nueve de la mañana a una de la tarde y de tres de la tarde a siete de la noche.

Los bares y cafés económicos habrán de cerrar a las doce de la noche y los cafés a las dos de la madrugada.

Los establecimientos de comestibles seguirán por el horario observado en el año anterior. Las barberías cerrarán también de una a tres de la tarde.

La Alcaldía da cuenta de este horario en el objeto de que por los interesados sea estrictamente observado.

“EL TEATRO”

Alarde editorial

Con carácter de verdadero número extraordinario, es decir, a más de los corrientes que publica todos los sábados, la popular revista «El Teatro» ha lanzado al público esta semana un número como solo puede serlo una publicación de tan grande crecido éxito y que tenga contrapartida exclusiva para revistas similares de tan módico precio, de las mejores obras de los más prestigiosos autores.

Integran el aludido número la grandiosa comedia de polichinelas «Los intereses creados» y su segunda parte «La ciudad de los reyes y confiadas» del glorioso dramaturgo Jacinto Benavente, de quien también tienen contratadas sus más famosas obras, como son: «Alfilerazos», «Rosas de otoño», «Los malhechores del bien», «La noche del sábado», «Lo cursi», «Por las nubes», «La propia estimación», «Campo de armiños», «La comida de las fieras», «El mal que nos hacen», «La honra de los hombres», «La ley de los hijos», «Los nuevos yernos», a más de las ya publicadas: «Lecciones de buen amor», «La virtud sospechosa», «Señora ama», «El collar de estrellas», «La otra honra» y «La malquerida».

Nos complace felicitar a la acreditada revista por el nuevo triunfo que ha de proporcionarle este alarde editorial.

Regreso del Prelado

En el tren expreso de esta mañana, procedente de Madrid y después de haber descansado durante el verano en varios puntos de la provincia de Santander, llegó a Córdoba nuestro Prelado, don Adolfo Pérez Muñoz, acompañado de su capellán candidato don Bienvenido Morand Villarruvia.

Por no saberse la noticia de su llegada, el obispo solo fué recibido por el gobernador eclesiástico y por el Secretario de Cámara del Obispado.

El Prelado se trasladó seguidamente a su palacio.

Mañana presidirá la solemne apertura del Seminario Conciliar de San Pelagio.

El gobernador civil a Sevilla

El gobernador civil que admira en lo que vale y representa la labor que el señor Cruz Conde desarrolla en Sevilla y que tiene demostrado su cariño y afecto a nuestra ciudad y provincia de Córdoba y con ella se relaciona, asistirá el próximo domingo con las demás representaciones cordobesas al homenaje que en favor de su colega el gobernador civil de Sevilla y Comisario regio de la Exposición, se prepara en Sevilla.



Una jornada

plena de movimiento y el organismo nutritivo con Maizena, aseguran un sueño tranquilo y reparador

MAIZENA

Alimento de régimen

para niños, ancianos, enfermos y convalecientes. Se digiere fácil y rápidamente

Maizena es indispensable en la confección de tortillas, cremas, flanes y buenos postros.

Comisionario: FEDERICO BORET, Apart. de cor. Madrid.

Doctor Romaguera
Garganta, nariz, oídos
Sevilla, 24 de una a seis

Historias que parecen cuentos

Los vínculos de la sangre

El reloj de las horas faustas estuvo siempre parado para don Patricio de la Fuente y del Río, y por esta causa debe disculparse que en sus palabras y actos exteriorizase el pesimismo que inundaba su alma.

Don Patricio, que había leído varias veces el célebre libro «El Egoísmo», llegó a identificarse de tal suerte con las teorías del publicista francés, que cuanto éste afirmaba lo consideraba como verdad dogmática.

En los anales de su vida registraba don Patricio en todo momento hechos que evidenciaban la tiranía del egoísmo sobre el corazón humano, y a este respecto hacía observaciones en extremo curiosas, que yo voy a transcribir para solaz y enseñanza del que me leyere.

II

El piso principal de la casa donde vivía don Patricio estaba ocupado por la familia Corchado, que la formaban el matrimonio y cuatro hijos; tres varones y una hembra.

Reinaba en el hogar de Corchado la paz octaviana.

La salud del cabeza de familia dejaba bastante que desear, pero los cuidados de la esposa y los hijos hacían más llevaderos los quebrantos físicos de Corchado.

Este tuvo, como todos los mortales, su hora desgraciada, y su herencia, que era el fruto de una laboriosidad incansable y de una vida ordenada y bien regulada, la formaban inmuebles de buena renta y cédulas hipotecarias.

A las cuarenta y ocho horas de recibir sepultura el cadáver de Corchado, la viuda y los hijos habían iniciado la lucha despiadada de que más tarde sacaron provecho abogados y curiales.

Las insanas codicias rompieron las disciplinas del cariño y, convirtieron en campo de Agramante a aquel hogar en que el cariño y el respeto habían tenido su imperio hasta el día en que fueron suplantados por el vil interés.

Nicolás Pérez era laborioso y económico, pero había constituido familia, y para cubrir el presupuesto de gastos era insuficiente el ingreso de su modesto jornal.

Tenía parientes con buena hacienda, pronto en todo momento a darle un consejo o a formular una enérgica reconvención por la mala traza que se daba para luchar por la vida; pero que jamás abrían la bolsa para ayudar a Nicolás en sus apremios económicos.

Este, que era joven, vigoroso y de grandes arreos, quiso poner a prueba los azares de la suerte y decidió emigrar a la Argentina.

Las buenas prendas morales de Nicolás y su actividad incansable ganaron pronto el aprecio de los jefes, y logrado este triunfo ya se vio en camino de trabajar en campo mejor abonado.

Pagados sus servicios con generosidad, pronto pudo reunir economías, que permiti-

eron dar el primer paso en el camino de las grandes esperanzas.

Pidió el concurso de los jefes para comprar tierras, y éstos le alentaron a realizar la empresa con mayores elementos de los que contaba Nicolás.

Un anticipo de fondos y unas cartas de recomendación para las casas donde tenía que comprar los útiles de labranza, fueron la llave que abrió a nuestro héroe los grandes horizontes del estanciero argentino.

La suerte, que siempre premia con largueza los afanes del hombre emprendedor y honorable, puso a Nicolás en los primeros peldaños de la escala de la fortuna.

Lo difícil en la vida es dar los primeros pasos por el camino de las prosperidades, pero hecho éste, la marcha se acelera y pronto se divisan los amplios horizontes de la dicha.

El sueño dorado de Nicolás y los suyos era visitar su pueblo en condiciones de poder ofrecer los favores que a ellos les negaron en las horas de la adversidad.

Esta aspiración se vio satisfecha y en los anales de Parrales Altos, que era el pueblo de Nicolás, se registraron a este respecto sucesos que evidencian que los «vínculos de la sangre» tienen menos consistencia que una hebra de lana.

Aquellos ricachones lugareños que recibían a Nicolás con ceño adusto cuando iba a solicitar algún pequeño favor, abrieron las dos hojas de la puerta de su casa para que entrara en ella con holgura el indiano afortunado.

Tenía Nicolás un hijo de 22 años y una hija de 18. Los dos resistieron bravamente los asedios de aquella parentela más atenta a las solicitudes de la «plata argentina», que a los vínculos de la sangre.

En una capital de provincia era lógico que un banquero como don Mario del Alamo que sumaba a sus grandes caudales un envidiable don de gentes tuviera un gran círculo de amistades y una influencia decisiva para la petición de credenciales.

Toda la parentela vivía al amparo de aquel Alamo de «tan buena sombra».

A don Mario le alucinó la jugada con moneda extranjera depreciada, y colocó grandes sumas en la compra de marcos y libras. Los optimismos de este banquero, como los de otros muchos de su clase, tuvieron un final desastroso y don Mario pasó en pocos días de la opulencia a la ruina.

En estas horas de amargura en vez de palabras de consuelo escuchaba recriminaciones de labios que tantas alabanzas y lisonjas le habían prodigado. El pariente que mejor le trataba le llamaba «iluso».

La tertulia de don Mario, tan numerosa y animada, pasó a la historia.

Como a cierto general que dirigió algún tiempo los destinos de España, y que al cesar en el mando no pudo jugar al tresillo la primera noche, porque de la falange de aduladores ni uno se había presentado, como a este famoso personaje, repito, ocurrió a don Mario con su parentela y amigos,

«Pueden mucho los «vínculos de la sangre»»

Los más firmes cimientos del pesimismo de don Patricio, salieron de una «cantera» electoral en que por su mala fortuna tuvo que hacer faena tan penosa como deslucida.

Sucesos políticos muy inesperados pusieron a don Patricio en el compromiso ineludible de presentar su candidatura para diputado a Cortes por el distrito donde su familia contaba con valiosas influencias y propiedades agrícolas de verdadera importancia.

Parecía fuera de toda duda el triunfo de don Patricio, a pesar de tener como contrincante a un político de grandes arreos que representaba el distrito hacía algunos años.

Los sucesos demostraron a don Patricio lo que valen para ciertas gentes los «vínculos de la sangre».

Parientes muy cercanos con quienes cultivaba trato bastante afectuoso, al pedirles su concurso para la campaña electoral dieron contestaciones tan inesperadas, que a don Patricio le parecería que estaba soñando y era víctima de una pesadilla.

La explicación de tan inaudito proceder, no se acomodaba al mismo patrón en todas partes. Los parientes de un pueblo le negaban su voto y el de sus amistades, porque los que en las luchas locales les disputaban el mangoneo de los asuntos municipales eran partidarios de don Patricio; y en otro lugarejo habían comprometido el censo por una suma de relativa importancia, que precisaba el vecindario para obras de interés público.

Estos compromisos colectivos llevaron al ánimo de don Patricio una alarma muy justificada, porque podían ser la clave de su derrota.

Los anales de aquella empeñada lucha electoral son el profundo «mentis» a la eficacia de los «vínculos de la sangre».

En los pueblos donde los parientes de don Patricio no le combatían por compromisos de pandillaje, había otros estímulos que sometían la voluntad de los primos hermanos a las conveniencias del contrincante de don Patricio.

La credencial para el niño bobe, que no habiendo podido terminar una carrera ve el camino de su porvenir, y el temor a perder un modesto destino conseguido a «fuerza de arrastrarse», eran los motivos más frecuentes que privaban a don Patricio de la ayuda electoral de sus más próximos parientes.

Para éstos los «vínculos de la sangre» tenía una eficacia nada superior a la carabina de Ambrosio.

Esas vendió la primogenitura por un «plato de lentejas», ellos venderían la familia por un plato de «judías verdes.»

Rivas Moreno.

Rafael Castellano

Especialista en enfermedades del pulmón y corazón.—Consulta de once a una.—Plaza del Ángel sin número (San Hipólito).—Teléfono número 667.

De la provincia

Detenido por disparo

En Almedinilla ha sido detenido Antonio Montes Jiménez, por haber hecho uso de una escopeta de dos cañones, con la cual disparó sobre su convecino Rafael Sánchez Lozano, de 22 años de edad, no habiendo hecho blanco por haber desviado el arma éste.

Antonio Montes, en unión del arma con que intentó agredir a su convecino, ha sido puesto a disposición del juzgado municipal de aquella localidad.

Lesionado

En Adamuz ha sido lesionado de una pedrada el joven de 17 años de edad Francisco Valverde Marín.

Como autor de la agresión ha sido detenido por la benemérita Mateo Arévalo Moreno, de 18 años.

Reyerta

En Pozoblanco y en el establecimiento de bebidas de Alfonso García Blanco, cuestionaron Francisco Díaz Serrano y Mateo Caballero García.

El primero asestó un botellazo a Mateo Caballero, produciéndole una herida en la cabeza que fué calificada de pronóstico reservado, según dictamen del médico forense don Faustino García Arévalo.

Francisco Díaz Serrano ha sido detenido.

Denuncia

En Pozoblanco y ante la guardia civil ha denunciado Francisco Ruiz Jurado que dos sujetos desconocidos le propusieron a cambio de una mula de su propiedad por una yegua que aquéllos llevaban.

Los desconocidos, una vez aceptada la proposición, marcharon con la mula de referencia dejando en poder del denunciante la yegua en cuestión abandonada, la cual carece en absoluto de documentación, por lo que se sospecha sea de ilegítima procedencia.

Del hecho se ha dado notificación al juzgado.

A su dueño

La guardia civil del puesto de Jauja encontró días pasados abandonada una caballería.

Dicho semoviente ha resultado ser de la propiedad del vecino Antonio Hidalgo Vidal, al cual se le ha hecho entrega.

Incendio

En Obejo y en la casa que habita el vecino Virgilio Cano Savariego en la calle del Castillo, se ha declarado un incendio.

Fuó pasto de las llamas la techumbre de una bodega y numerosas prendas y efectos de vestir.

Las pérdidas son de escasa consideración.

El incendio fué casual.

J. J. Pareja
Practicante
Servicio permanente. Fitero, 3.

Los tejidos y confecciones de EL METRC son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Información de Huelva

Notas políticas.—Hoy ha pasado el día en Huelva el jefe de la Unión Patriótica, nuestro respetable amigo don Ignacio Cepeda Soldán, el que después de conferenciar con la primera autoridad civil de la provincia señor Pedrero, recibió la visita de varios amigos y correligionarios, entre ellos el señor don Román Pérez Romou, futuro presidente de la Diputación provincial.

Accidente automovilista.—En el kilómetro 58 de la carretera de Venta del Alto al Repilado, término de Los Marines, de esta provincia, se desmenuó por un terraplén de cuatro metros de altura un automóvil «Ford» de la matrícula de Sevilla, número 3.689, que guiaba su dueño Ignacio Ruiz Cabrera, ocupando los asientos del mismo el industrial de El Repilado don Hipólito Hernández Martín y su yerno don Celesiano.

Según parece, el vuelco fué debido a un falso viraje, resultando heridos los citados señores.

La casualidad hizo acertara a pasar por aquellos lugares en su coche el propietario de Aracena don José González Rodríguez y el industrial de Cumbres Mayores don Rodrigo Pérez Vázquez, auxiliando seguidamente a los heridos que extrajaron debajo del coche y dieron aviso al juzgado.

Del citado accidente resultaron heridos de gravedad, con la fractura de una pierna don Hipólito Hernández y con fuertes contusiones y erosiones el chófer señor Ruiz Cabrera, saliendo ileso por fortuna el yerno de don Hipólito. El coche quedó en el lugar del suceso completamente destruido.

Accidente del trabajo.—Encontrándose trabajando a bordo de un barco en la bahía, el marinero José García Nogueira de 29 años de edad, soltero y natural de Pontevedra, tuvo la desgracia de recibir un golpe que le produjo fuerte contusión y erosiones en la región escapular izquierda siendo curado en la Casa de Socorro, en donde le fueron calificadas dichas lesiones de pronóstico reservado.

A. Corte.

Huelva 28 9-1926.

El Credit Hollandais

Por la casa Pedro López e Hijos ha sido hecho efectivo un cheque de 300 pesetas que la casa Credit Hollandais de Amsterdam envía a la señorita Asunción Caballero, a cuenta de las 5.500 que le corresponden por la venta de sus títulos.

A ruego de la interesada publicamos estas líneas para conocimiento de los que tengan en su poder cupones de la citada casa.

Co'legio de María Santísima de Araceli
Dirigido por H. H. Maristas
LUCENA (Córdoba)

Internado-1.ª y 2.ª Enseñanza-
Estudios libres de Comercio.

TRIBUNALES

Juicios para el día 1

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de la Izquierda, por hurto, contra Diego Escamilla Sierra, Manuel Santiago Díaz, Francisco Figueroa González y Aurelio Joaquín Martín Muñoz. Defensores, señores Molina Aibén, Torres, Barazona y Mir; procurador, señor García Varo.

Sección segunda, del juzgado de Montoro por lesiones, contra Antonio Macbolo. Defensor, señor Mir; procurador, señor Guerrero.

Sentencia

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de Lucena, por hurto contra Diego Osuna Rodríguez, condenándolo a un mes y un día de arresto mayor.

Sucesos y denuncias

Denuncia

Ante la benemérita ha denunciado el cabo del cañonero «Canalejas» Luis Fabra que en el trayecto de Puente Genil a Córdoba se habían austraido una maleta, la cual contenía varias prendas de vestir de su propiedad.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado.

Detenidos

La benemérita del Espíritu Santo sorprendió en los extramuros de la ciudad a dos sujetos que dijeron llamarse Isidro Expósito López y Manuel Luque Ferrado, de 28 y 25 años de edad, respectivamente, los cuales, resultaron ser los autores del hurto de ocho chapas de zinc, propiedad de don Jerónimo Maestre.

Los mencionados sujetos fueron detenidos, interviniéndoseles el importe de las chapas hurtadas, las cuales habían vendido a Juan Díaz Jurado.

Arrollado por un automóvil

En el Gran Capitán ha sido arrollado el mozo de cuerda Juan Llamas Fernández, de 53 años de edad, por el automóvil número 19.865, de la matrícula de Madrid, el cual era conducido por Manuel Peñas Pozas, de 33 años.

En la Casa de Socorro se le apreció a Juan Llamas una contusión erosiva en la cara externa de la rodilla izquierda, siendo calificado su estado de pronóstico leve, salvo complicaciones.

Una vez curado, pasó a su domicilio.

Escandaloso

Por promover fuerte escándalo en la vía pública ha sido detenido Manuel Aragón García.

Inmoral

Por cometer actos contrarios a la moral ha sido detenido el sujeto de malos antecedentes Juan Rodríguez Gómez, de 21 años de edad.

Desacato

Ha sido detenido en la plaza de la Alhóndiga José Damián Baena (a) el Cabila, de 32 años de edad, por desacato a los guardias de Seguridad números 9 y 11.

Información telefónica

Primo de Rivera sale para Ávila con los ministros de Fomento e Instrucción

Parte oficial de Marruecos.-Primo de Rivera irá desde Avila a Salamanca por el nuevo ferrocarril.-El despacho del Presidente interino.-La mañana en la Presidencia.-Se ha aplazado la inauguración del monumento a Simón Bolívar.-Una vista en el Supremo de Guerra.-Disposiciones del Gobernador sobre la inspección de mataderos.-Otras noticias.

(Servicio de la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 30, de las 15 a las 19 t.

El jefe del Gobierno y los ministros de Instrucción Pública y Fomento salen para Avila

A las ocho y cuarenta y cinco minutos de la mañana salieron para Avila, con objeto de asistir a la inauguración del ferrocarril Avila-Salamanca, el jefe del Gobierno, general Primo de Rivera, y los ministros de Instrucción Pública y Fomento, señores Callejo de la Cuesta y conde de Guadalhorce.

Acompaña al presidente su ayudante el comandante Monia, el director general de ferrocarriles y el ingeniero señor Facineto.

Le despidieron en la estación las autoridades, comisiones de los centros oficiales y alto personal de los ministerios.

El despacho del ministro de la Guerra

El duque de Tetuán recibió esta mañana la visita del jefe de la sección de Infantería general Lesada, encargado de la dirección general por ausencia del general Saro.

También recibió la visita del teniente coronel Albar González, gerente de la Compañía Transmediterránea Dómine, director del Banco de Crédito Local y generales Abad, Riquelme, Despujol, Sánchez Ocaña, Vera y Burguete y capitán Luna.

El despacho del presidente interino

El general Martínez Anido, en funciones de presidente interino, despachó esta mañana con el oficial mayor de la presidencia y recibió las visitas de los gobernadores civiles de Valencia, Castellón de la Plana y La Coruña; alcalde de Valencia del Cid y generales Despujol, Vera y Riquelme.

Por último, recibió la visita de don Pedro Valderas.

En el ministerio de Trabajo

El señor Aunós recibió la visita de una comisión de ferroviarios y comisiones de provincias.

El ministro ha firmado la concesión de la medalla de plata del trabajo a favor de don Enrique Librada, a petición de los obreros de la barriada de Cuatro Caminos, don Fer-

min Aranda del Colegio de Médicos de Cádiz, y doña María Domonach, presidente de varias juntas benéficas obreras.

Disposiciones del gobernador sobre adulteración de alimentos

El gobernador civil señor Semprún, como consecuencia de los casos de intoxicación ocurridos el pasado día 28 de Septiembre, ha dispuesto se giren visitas de inspección a los mataderos del extrarradio en donde se sacrifican reses para el consumo.

El gobernador ha ordenado al inspector de Sanidad, doctor Palanca, haga un informe sobre las reformas de algunos mataderos y clausura de otros.

Industriales a la cárcel

El gobernador ha dispuesto ingresen en la cárcel para sufrir arrestos de quince días los industriales Gustavo Baia y Benito Bernal, fabricante de pan el primero y expendedor de leche el segundo, ambos con domicilio en la calle del General Ricardos.

También ha impuesto multas a dichos industriales por expender pan falto de peso y por vender leche en malas condiciones para el consumo.

Parte oficial de Marruecos

En la Dirección general de Marruecos y Colonias se ha facilitado el siguiente parte oficial:

«El general en jefe estuvo en Tumorul, atravesando la cabila de T'Zelatta, en donde tiene establecido el cuartel el comandante general de Melilla, Castro Girona.

La marcha fué en una sola jornada, a caballo, recorriendo el general Sanjurjo unos 200 kilómetros y llegando hasta el sur del límite de nuestra zona.

En las posiciones de la cabila de Ketama, últimamente sometida, recibió el general Sanjurjo a comisiones de notables y caides llegados de Zarat y Zanaya, causando excelente efecto moral en las cabilas la presencia del Comisario superior.

Hasta ahora se han recogido en la cabila de Ketama, en donde tan brillantemente se iniciaron las operaciones el pasado día 14, unos mil cien fusiles y espingardas.

El general en jefe regresará por Targuir a Melilla.»

Disposiciones de la "Gaceta"

Entre otras, publica este diario oficial las siguientes disposiciones:

Disponiendo se incorporen al cuerpo de funcionarios administrativos del Instituto

Geográfico Catastral los funcionarios del catastro rústico.

Una vista en el Supremo de Guerra y Marina

Esta mañana se ha celebrado en el Consejo Supremo de Guerra y Marina la vista de la causa instruida en Pontevedra contra el mozo Vicente Tanagra y otro por el delito de insulto a fuerza armada.

Según se consigna en el rollo en el mes de noviembre del año 1924 los procesados en ocasión de celebrarse un baile en el pueblo de Covadas (Pontevedra) promovieron un gran escándalo que degeneró en reyerta por lo que tuvo que intervenir la guardia civil para calmar los ánimos.

Algunos mozos obedecieron marchando tranquilamente a sus domicilios, pero otros, en el que figuraba Vicente Tanagra, se declaró en rebeldía e insultó y maltrató de palabra a los guardias.

En el Consejo ordinario celebrado en Pontevedra se absolvió a los procesados por falta de pruebas y disintieron de la sentencia el auditor y el capitán general de la región y la causa vino al Supremo.

En la vista de hoy el fiscal calificó los hechos como constitutivos de delito de insulto a fuerza armada y pidió para los procesados la pena de cuatro meses de arresto mayor.

El defensor comandante Matilla, solicitó la absolución.

La causa quedó concluida para sentencia.

Homenaje a la memoria del maestro Chueca

En el teatro Pavón se ha celebrado un homenaje a la memoria del maestro Chueca, destinándose el producto de la fiesta a la beneficencia municipal.

Se pusieron en escena «Agua, azucarillos y aguardiente», «La Gran Vía» y algunas partes sueltas de obras del insigne maestro.

El ilustre literato Diego San José, leyó unas inspiradas cuartillas reflejando la vida de Chueca, y el castizo Antonio Casero unas admirables poesías en elogio del maestro.

La banda de música interpretó escogidos trozos de obras del homenajeado.

La fiesta celebrada ha tenido también por objeto cambiar el nombre del teatro del Cine por el de teatro Chueca.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Nuevos comandantes militares

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica las siguientes disposiciones:

Nombrando comandante militar de Cala del Quemado al comandante de infantería don Crescencio Puente.

Luem comandante militar de Terre Alcala al comandante de infantería don Emilio Mallorca.

De Marruecos

Un hidro tripulado por el comandante Franco

Melilla 30.—En breve saldrá un hidro «Dernier», que se dirigirá a Madrid, donde será desmontado para trasladarlo a la exposición de Aeronáutica que se celebra en el Retiro.

Dicho hidro irá tripulado por el comandante Franco.

Los aviadores actúan

Melilla 30.—Los aviadores han volado hoy sobre los lugares que ocupan las columnas del coronel Pozas, del teniente coronel Capaz y del capitán Ostariz, las cuales continúan el desarme de los cabileños de Ketama.

De provincias

BARCELONA

Devolución de una causa

Barcelona 30.—El letrado señor Pons Sabater, defensor del procesado por atentado frustrado al general Primo de Rivera, ha devuelto la causa a la Audiencia después de haber calificado el delito.

El abogado pide se condene a su patrocinado Domingo Marsach, como autor de un delito de atentado frustrado, correspondiéndole la pena de tres años, seis meses y un día de prisión correccional.

BILBAO

Aplazamiento de la inauguración de una estatua

Bilbao 30.—El cónsul de Venezuela en esta capital ha visitado al gobernador civil para hablarle de la conveniencia de aplazar la inauguración de la estatua a Simón Bolívar.

El gobernador accedió a ello, fijándose en una nueva fecha para la inauguración de la misma.

Imposición de multas

Bilbao 30.—El gobernador civil ha impuesto multas de 500 pesetas a siete vecinos del pueblo de San Julián de Murubuet por contravenir las disposiciones dictadas en materia de Sanidad.

Atropellada por un automóvil

Bilbao 30.—La joven Dorotea Gómez, de 19 años de edad, fué atropellada en la carretera del pueblo de Oruña, por un automóvil de esta matrícula.

La joven resultó con lesiones graves, de las que fué asistida por el médico titular del pueblo.

Un fallo en favor del Estado

Bilbao 30.—El juez del distrito del Centro ha fallado en el ruidoso pleito entablado entre el Estado y la Diputación y el Ayuntamiento por cobro del arbitrio establecido sobre frontones.

Según parece, hace algún tiempo que la Sociedad de frontones entabló un pleito contra el Ayuntamiento y la Diputación, pleito que ganó la Sociedad incluso en el Tribunal Supremo.

Ahora el Estado ha demostrado su derecho al cobro de ese arbitrio y en su virtud el juez de instrucción ha dictado fallo en favor de aquél, absolviendo a las corporaciones municipal y provincial del pago de los intereses.

Un banquete

Bilbao 30.—El Rotary Club ha obsequiado con un banquete al embajador de los Estados Unidos, que se encuentra de paso en esta población.

MURCIA

Jnos que querían que descarrilase el tren

Murcia 30.—Dos desconocidos colocaron en la vía al paso del tren junto dos enormes peñascos con el propósito de que descarrilara.

El maquinista se dió cuenta del criminal propósito y detuvo el tren, siendo retiradas las piedras.

La guardia civil practica diligencias para averiguar el paradero de los autores de la hazaña.

El avión correo cae con averías, resultando lesos el piloto y los pasajeros

Murcia 30.—Comunican de Cartagena que el avión que hace el servicio de correspondencia con Francia tuvo que aterrizar cerca de Orihuela por tener averías en el motor.

El aparato sufrió grandes daños en el momento del aterrizaje.

El piloto y dos pasajeros no sufrieron lesión alguna.

Al lugar del aterrizaje acudió numerosa fuerza pública y fuerzas de la guardia civil que se encargaron de trasladar la correspondencia al pueblo de Orihuela, donde quedó depositada hasta que la recoja otro avión correo de la misma compañía para llevarlo a Toulouse.

El ministro inglés de Aeronáutica

Murcia 30.—Por haber recibido aviso telefónico, ha salido precipitadamente para Granada el ministro inglés de Aeronáutica que se encontraba en ésta de incógnito.

El ministro manifestó a los periodistas que está visitando las catedrales españolas, y que ya había estado en San Sebastián, Madrid, Toledo y otras poblaciones, quedándole por recorrer Andalucía.

Hizo un cumplido elogio de los monumentos artísticos que había visto.

Los periodistas le hablaron del fracaso del proyectado vuelo de América a Francia, que iba a intentar el capitán Fonks y el ministro manifestó que no podía opinar sobre el mismo por no tener otros elementos de

juicio que las ligerísimas reseñas que sobre el accidente había leído en la prensa española e inglesa.

Por tener que salir el ministro para Granada los periodistas no pudieron celebrar con él otra entrevista que tenían concedida.

PAMPLONA

Visita del capitán general

Pamplona 30.—Se encuentra en esta visitando los establecimientos el capitán general de la región.

Dicho militar permanecerá en ésta cuatro días.

ZARAGOZA

Constitución de un Sindicato

Zaragoza 30.—Se ha constituido el nuevo Sindicato de riegos del canal Victoria Eugenia y Alfonso XIII, del cual ha sido nombrado presidente el de la Confederación Hidrológica del Ebro, señor Roca Solano.

Del Extranjero

La cuestión minera

Londres 30.—La Cámara de los Comunes ha aprobado por 195 votos contra 105 una resolución, en la que se propone el aplazamiento de la cuestión minera para el día 9 de noviembre próximo.

El señor Churchill ha manifestado que las proposiciones gubernamentales para la solución del conflicto serán redactadas dentro de breves días y si rápidamente no son aceptadas por los patronos y obreros, se reanudarán.

Hallazgo de un cadáver

Bologna Sur Mer 30.—En la playa de Sjak ha sido hallado anoche el cadáver del úbdito español Luis Rodríguez Lara, que hace algunos días había intentado efectuar travesía del canal de la Mancha sin escala ni auxilio alguno.

Los temporales

Roma 30.—Continúa con fuerza el temporal en el Adriático.

El agua alcanza en algunos pueblos considerable altura, habiendo quedado arrasados los viñedos y olivares.

En Trieste también llueve torrencialmente.

Se ha suspendido el servicio de trenes y camiónes.

El primogénito del exkromprinz

Berlin 29.—Se han recibido noticias de que el príncipe Guillermo de Prusia, primogénito del exkromprinz Federico Guillermo, se ha alistado en la primera compañía del noveno regimiento de Potsdam, en el cual los príncipes de la casa Hohenzollern prestaron siempre su servicio militar.

El príncipe Guillermo cuenta en la actualidad 20 años.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central: Marmel de Bañuelos, 2.—Sucursales: San Agustín 8 y Deanes, 29 y 31.

Eminente creación científica

Enfermos ¡OJOS! de los ojos PRODIGALUZ GALUZ PÁRPADOS

FÓRMULA Y MARCA REGISTRADAS SEGÚN LAS LEYES

Preparado por el Dr. Martínez Menéndez

Condecorado con la Cruz del Mérito Militar por méritos profesionales.

ESPECÍFICO ÚNICO EN EL MUNDO, que cura radicalmente las enfermedades de los ojos por graves y crónicas que sean con rapidez asombrosa, evitando operaciones quirúrgicas que con tanto fundamento atemorizan a los enfermos. Desaparición de los dolores y molestias a su primera aplicación. Eminentemente eficaz en las oftalmías graves y por excelencia en las granulosas (Granulaciones purulentas y blenorragia, queratitis, ulceraciones de la córnea, etc.) Las oftalmías originarias de enfermedades venéreas, curálas en breve tiempo. Maravilloso en las infecciones postoperatorias. Hace desaparecer las cataratas en periodo de formación. Destruye microbios, cicatriza, desinfecta y **CURA PARA SIEMPRE**. No más remedios arsenicales, mercuriales, nitrato de plata, azul merileno y otros tan temibles usados en clínicas. Las vistas débiles y cansadas adquieren prodigiosa potencia visual ¡No más neblina! ¡Siempre vista muy clara! ¡Jamás fracasa! El 98 por 100 de los enfermos de los ojos curáanse antes de concluir el primer frasquito del específico.

PRODIGALUZ evita usar lentes.

PRODIGALUZ eclipsa para siempre el tratamiento por los colirios conocidos hasta hoy en todos los gabinetes oculísticos, colirios que en la mayor parte de los casos no hacen más que empeorar el mal, irritando órgano tan importante como la mucosa conjuntival. El nitrato de plata causa el verdadero terror de los enfermos y de muchas cegueras, lo hace desaparecer.

PRODIGALUZ produce sensación agradable.

PRODIGALUZ es completamente inofensivo y produce sus estupendos resultados sin causar la menor molestia a los enfermos. Detiene la miopía progresiva. ¡Enfermos de los ojos! Estad seguros que curareis en brevísimo tiempo usando el portentoso específico **PRODIGALUZ**. (Exijid la firma y marca en el precinto de la cubierta).

PRECIO: Cuarenta pesetas (40 pesetas) por GIRO POSTAL a la Dirección General, E. CUADRADO P. Calle Santa Engracia núm. 64, 3.º, derecha. MADRID (España).

Testimonio de Jueces, Fiscales, Jefes ejército, Ingenieros, comerciantes, obreros, etc., etc.

“Motores Crossley”

DE 3 A 1.000 CABALLOS

Para toda clase de aceites pesados. Gas pobre con cualquier combustible.

En cada motor CROSSLEY van 70 años de experiencia.

Detalles gratis: **A. S. Maude**, Gran Vía, número 1. Apartado, 584.—MADRID.

Renovación de Neumáticos

(Recauchutados)

Única casa que tiene sus talleres montados en

CÓRDOBA.—Gran Canitán, núm. 11

Llevando vuestras cubiertas usadas a R. O. L. las tendremos arregladas pronto y bien.

Nuestras tarifas son las más baratas: han sido rebajadas en un 10 por 100.

Talleres en San Sebastián, Miracruz, 2

AUTOMOVILISTAS

Para cubiertas y cámaras baratas en el Garage Baena de Bujalance

Importante.—Esta casa ha conseguido alcanzar el máximo de venta de estos productos, debido a que diariamente recibe remesas de sus proveedores, y por tanto el caucho está en las mejores condiciones de duración.

Luz por gasolina

La mejor como alumbrado supletorio y para casas de campo.—Lámparas de 25 a 750 bujías, sin humo, olor ni peligro de explosión.—Pedidos: Claudio Marcelo, 13, Almacén de Pianos, Córdoba.—Catálogo gratis.

San Rafael FÁBRICA DE YESO

Venta por vagones, envasado en sacos o a granel. Dirección viuda de Antonio Escribano, Avenida de Caualejas, 20.

Indio Rosa

ES EL MEJOR PAPEL DE FUMAR

Horas de las Bibliotecas públicas

Biblioteca provincial
de 9 a 1 y media.

Popular
de 6 a 9 y 1/2 de la noche

Archivo municipal
de 6 a 9.

Biblioteca “Séne a”
de 9 a 1 y de 4 a 8

LA VOZ vende en la calle sus ediciones de la mañana y de la noche. El anuncio en LA VOZ rinde, por tanto, la máxima eficacia